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Sitzung am Gremium  Beschlussqualität 

20.10.2022 BV Uellendahl-Katernberg Entgegennahme o. B. 
 

Fördermittel für das Schlüsselprojekt Freibad Eckbusch 
Antwort auf die Große Anfrage der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung Uellendahl-
Katernberg vom 29.09.2022 

 
Grund der Vorlage 
 
Große Anfrage der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 
29.09.2022 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Antworten der Verwaltung werden ohne Beschluss entgegengenommen.  

 
Unterschrift 
 
Schneidewind 
 
 
Beantwortung 
 

1. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung aktuell, zur Realisierung des 

Schlüsselprojekts für den Stadtbezirk Uellendahl-Katernberg, Fördermittel der 

Bundes- und/oder der Landesebene einzuwerben? Welche Kenntnis hat die 

Stadtverwaltung über eventuelle, zukünftige Förderprogramme?  

 

Das Interessenbekundungsverfahren für das Bundesförderprogramm „Sanierung 

kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur“ endete am 

30.9.2022.  

Fördergegenstand können Freibäder sein. Die Maßnahmen müssen aber eine hohe Qualität 
im Hinblick auf ihre energetischen Wirkungen und Anpassungsleistungen an den 
Klimawandel haben. 
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Die Anmeldung des Schlüsselprojektes Freibad Eckbusch wäre eine zusätzliche Maßnahme, 
für die Personalressourcen und Eigenmittel (55% bzw. 25%) im städtischen Haushalt 
bereitgestellt werden müssten. 
 
Ob die in dem BV-Beschluss vom 18.8.2022 benannten Punkte  

 Austausch der Beckenfolie,  

 die barrierefreie Sanierung der sanitären Anlagen und  

 die technische Ausstattung des Kassenhäuschens  

den Ansprüchen des Förderprogramms genügen, war in der Kürze der Zeit für die 
Verwaltung nicht zu klären. 
 
Andere Sport-Förderprogramme des Bundes oder des Landes gibt es derzeit nicht.  
 
Entgegen des Programmaufrufes des Landesministeriums für Heimat, Kommunales, Bau 
und Digitalisierung vom 20.7.2022 wurde am 28.7.2022 der Bund-Länder-Investitionspakt zur 
Förderung von Sportstätten eingestellt. 
 
Es gibt aber Signale aus der Staatskanzlei ein alternatives Förderprogramm für 2023 
aufzulegen. 
 
Auch das Bundesprogramm „Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, 
Jugend und Kultur“ soll im nächsten Jahr fortgesetzt werden.  
Konkrete Programmaufrufe gibt es noch nicht. 
 

2. Wann wird die Verwaltung zur Koordination und möglichen Einwerbung von 

Fördermitteln Kontakt zu Förderverein und Betreibergesellschaft des Freibad 

Eckbusch aufnehmen, um eine entsprechende Datenlage für Interessenbekundungen 

oder Projektskizzen zu erhalten? 

 

Die Verwaltung wird kurzfristig auf den Förderverein und die Betreibergesellschaft mit 

Terminvorschlägen für ein erstes Abstimmungsgespräch zugehen. 

 
3. Wie plant das Büro des Oberbürgermeisters den langfristigen und grundsätzlichen 

Austausch zwischen der Fachverwaltung, den Badbetreibern und der 

Bezirksvertretung, um eine Umsetzung des Schlüsselprojektes zu gewährleisten? 

 

Im Rahmen seines Zukunftsprogramms #FOKUS_Wuppertal hat Oberbürgermeister 
Schneidewind angeboten aus seinem Amt heraus und mit Kapazitäten seines Büros für 
jeden Stadtbezirk ein Schlüsselprojekt zu unterstützen, das von der jeweiligen 
Bezirksvertretung definiert wurde. Dabei bleibt die konkrete Planung und Umsetzung der 
Vorhaben natürlich weiterhin bei den fachlich zuständigen Geschäftsbereichen. Im Fall des 
Freibads Eckbusch ergibt sich die besondere Situation, dass eine unmittelbare Zuständigkeit 
eines Fachbereichs nicht vorhanden ist, da es sich bei dem Bad um eine private Einrichtung 
handelt. Daher besteht die wesentliche Aufgabe des Büros zunächst darin, alle relevanten 
Akteur*innen sowohl innerhalb der Verwaltung als auch in der Bezirkspolitik und die 
Badbetreiber zusammen zu bringen, um eine gemeinsame Grundlage für die Umsetzung des 
Projekts zu schaffen. Die Koordination für alle bislang neun Schlüsselprojekte im OB-Büro 
hat der Politische Koordinator des Oberbürgermeisters übernommen. 
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